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ATA DA TERCEIRA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS DO DEPARTAMENTO 1 

DE ENGENHARIAS E TECNOLOGIA (Detec) DO CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS 2 

(CMPF) DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO (Ufersa). xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 3 

Aos dezesseis dias do mês de março de dois mil e vinte e três, quinta-feira, às quatorze horas e 4 

um minuto, por meio de reunião remota, realizou-se a Primeira Assembleia Ordinária do Detec 5 

de dois mil e vinte e três, do CMPF/Ufersa, presidida pelo chefe de departamento, professor Alex 6 

Pinheiro Feitosa. Estavam presentes os seguintes representantes docentes: Adelson Menezes 7 

Lima, Adler de Oliveira Guimarães, Alysson Filgueira Milanez, Any Caroliny Duarte Batista, 8 

Barbara Barbosa Tsuyuguchi, Cecílio Martins de Sousa Neto, Cláwsio Rogério Cruz de Souza, 9 

Daniela de Freitas Lima, Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Geiser Chalco Challco, Ítalo 10 

Augusto Souza de Assis, Jacineumo Falcão de Oliveira, Joel Medeiros Bezerra, Jorge Luís de 11 

Oliveira Pinto Filho, José Daniel Jales Silva, José Ferdinandy Silva Chagas, Joseane Dunga da 12 

Costa, Kennedy Reurison Lopes, Leandro de Almeida Melo, Marília Cavalcanti Santiago, 13 

Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima, Paulo Henrique Araújo Bezerra, Pedro Thiago Valério de 14 

Souza, Petrúcio Ricardo Tavares de Medeiros, Reudismam Rolim de Sousa, Rosana Cibely 15 

Batista Rego, Sâmara de Cavalcante Paiva, Vinícius Samuel Valério de Souza, Walber José 16 

Adriano Silva e Wilza da Silva Lopes. Representante discente: Marcos Jhonaths de Oliveira. Após 17 

a constatação do quórum, o presidente da reunião saudou cordialmente a todos os presentes e 18 

deu início à sessão. Em seguida, foi submetido à apreciação dos membros o pedido de 19 

justificativa de ausência do professor Claudio Andrés Callejas Olguín, em decorrência de 20 

acompanhamento de dependente, e do professor José Flávio Timoteo Júnior, por motivo de 21 

participação em reunião do CONSUNI no mesmo horário. A votação em bloco foi realizada e 22 

aprovada por unanimidade pelos presentes. Na sequência, o presidente submeteu à apreciação 23 

dos presentes a pauta composta dos seguintes pontos: primeiro ponto - Apreciação e deliberação 24 

sobre a ata da 1ª assembleia Extraordinária do DETEC do ano de 2023; segundo ponto -  25 

Apreciação e deliberação acerca de autorização de projetos de monitoria, ações de extensão e 26 

projetos de pesquisa que envolvem a participação de servidores docentes do DETEC; terceiro 27 

ponto - Apreciação e deliberação sobre PID’s enviados fora do prazo; quarto ponto - Indicação de 28 

nomes para compor a comissão eleitoral para eleição de representantes docentes do colegiado 29 

de curso de Engenharia de Software; quinto ponto - Indicação de nomes para compor a comissão 30 

eleitoral para eleição da coordenação do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária; sexto ponto 31 

- Apreciação sobre a convocação e pasta da 3ª Reunião Ordinária do Conselho do CMPF; sétimo 32 

ponto - Comunicações, informes e outras ocorrências. Em seguida, o presidente consultou os 33 

membros presentes sobre a possibilidade de inclusão, remoção, alteração de redação ou 34 

alteração na ordem da pauta. Nesse momento, o professor Reudisman Rolim de Souza solicitou 35 

a alteração na redação do segundo ponto da pauta para “Apreciação e deliberação acerca de 36 

autorização de projetos de monitoria, ações de extensão, ações de ensino e projetos de pesquisa 37 

que envolvem a participação de servidores docentes do DETEC”. A proposta foi colocada em 38 
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votação e aprovada por unanimidade, sem abstenções. Posteriormente, o presidente consultou 39 

novamente os membros presentes sobre a possibilidade de remoção ou inclusão de documentos 40 

da pasta da assembleia. Nesse momento, o professor José Ferdinandy Silva Chagas propôs a 41 

inclusão do projeto “ALTOTECH JRs - Empresa Júnior para Soluções em TI” na pasta do segundo 42 

ponto da pauta. A sugestão também foi submetida a votação e aprovada por unanimidade, sem 43 

abstenções. Após as modificações aprovadas pelos membros presentes, o presidente submeteu 44 

à votação a pauta na sua nova configuração, que foi aprovada de forma unânime pelos presentes. 45 

A pauta passou a contemplar os seguintes pontos: primeiro ponto - Apreciação e deliberação 46 

sobre a ata da 1ª assembleia Extraordinária do DETEC do ano de 2023; segundo ponto -  47 

Apreciação e deliberação acerca de autorização de projetos de monitoria, ações de extensão, 48 

ações de ensino e projetos de pesquisa que envolvem a participação de servidores docentes do 49 

DETEC; terceiro ponto - Apreciação e deliberação sobre PID’s enviados fora do prazo; quarto 50 

ponto - Indicação de nomes para compor a comissão eleitoral para eleição de representantes 51 

docentes do colegiado de curso de Engenharia de Software; quinto ponto - Indicação de nomes 52 

para compor a comissão eleitoral para eleição da coordenação do curso de Engenharia Ambiental 53 

e Sanitária; sexto ponto - Apreciação sobre a convocação e pasta da 3ª Reunião Ordinária do 54 

Conselho do CMPF; sétimo ponto - Comunicações, informes e outras ocorrências. O presidente 55 

da assembleia abriu o primeiro ponto para a apreciação e deliberação sobre a ata da 1ª 56 

assembleia Extraordinária do DETEC do ano de 2023. Nenhum membro apresentou sugestão de 57 

alteração ao referido documento. Em seguida, a ata foi submetida à votação, obtendo a 58 

aprovação por meio de vinte e seis votos favoráveis e duas abstenções. O segundo ponto em 59 

discussão refere-se à apreciação e deliberação de autorizações de projetos de monitoria, ações 60 

de extensão, ações de ensino e projetos de pesquisa que envolvem a participação de servidores 61 

docentes do DETEC. O presidente da assembleia informou que tais projetos foram 62 

disponibilizados na pasta de convocação. Em seguida, questionou se algum membro teria alguma 63 

observação a respeito dos projetos em questão, contudo, não foram apresentadas discussões. 64 

Posteriormente, o presidente submeteu à votação os projetos de ação de extensão: pendentes 65 

de autorização - [PJxxx-2023] -  Café e Ciência - Difusão informal de conhecimento em 66 

Computação e [PJxxx-2023] - ALTOTECH JRs - Empresa Júnior para Soluções em TI; autorizados 67 

Ad Referendum - [EVxxx-2023] -REVIT para Projetos Hidrossanitários; Ações de ensino: pendente 68 

de autorização: [CRxxx-2023] - Minicurso Ftool para Análise de Estruturas e [PJxxx-2023] - Pré-69 

Algoritmos: Introdução à lógica de Programação (2023); Projetos de pesquisa: pendente de 70 

autorização: [PIH00009-2023] - Jogos Digitais Aprendendo a Criar as Etapas de um Jogo Utilizando 71 

Realidade Virtual. Importante destacar que todos os projetos em questão foram aprovados por 72 

unanimidade pelos presentes. O terceiro ponto da pauta consistiu na apreciação e deliberação 73 

acerca de PID's (Processos Individuais de Docentes) enviados após o prazo estabelecido. 74 

Submetido à votação, o resultado foi aprovado por uma maioria de vinte e seis votos favoráveis, 75 

tendo havido duas abstenções. O presidente deu seguimento à reunião com a discussão do 76 

quarto ponto, que tratava da indicação de nomes para compor a comissão eleitoral responsável 77 

pela eleição dos representantes docentes do colegiado de curso de Engenharia de Software. Após 78 

a discussão, foi aprovado por unanimidade que a comissão seria formada pelos seguintes 79 

docentes: Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, indicado como Presidente, Alysson Filgueira 80 

Milanez, como Membro, e Cecílio Martins de Sousa Neto, como Suplente. O quinto ponto da 81 

pauta versou sobre a indicação de nomes para compor a comissão eleitoral para eleição da 82 

coordenação do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária. Após discussão, a assembleia 83 

aprovou por unanimidade a seguinte composição para a comissão:  Wilza da Silva Lopes, indicada 84 

como Presidente, Jacineumo Falcão de Oliveira, como Membro, e Joseane Dunga da Costa, como 85 

Suplente. O presidente abriu o sexto ponto para que seja apreciada a convocação e pasta da 86 

Terceira Reunião Ordinária do Conselho do CMPF. A assembleia não se manifestou pela inclusão, 87 



 

 

alteração ou remoção dos pontos apresentados da referida reunião. O presidente submeteu à 88 

apreciação o segundo ponto da pauta da Terceira Reunião Ordinária do CMPF, que versa sobre a 89 

Apreciação e Deliberação do Relatório Anual de Gestão - 2022 no CMPF. Após votação, o relatório 90 

foi aprovado com vinte e seis votos favoráveis e duas abstenções. Entretanto, houve um pedido 91 

de encaminhamento para que se proceda à revisão do quadro 01, a fim de identificar os nomes 92 

dos docentes ausentes. Concluídas as discussões referentes ao sexto ponto da pauta, o 93 

presidente procedeu à abertura do sétimo ponto, destinado às comunicações, informes e outras 94 

ocorrências. Solicitou-se, então, que os presentes se pronunciassem acerca de quaisquer 95 

assuntos que julgassem relevantes para o andamento dos trabalhos ou para a comunidade 96 

acadêmica em geral. Durante a reunião, o presidente concedeu a palavra à professora Marília 97 

Cavalcanti Santiago, que expressou preocupação acerca dos riscos associados à circulação de 98 

ônibus e micro-ônibus no interior do Campus de Pau dos Ferros, em virtude do limitado espaço 99 

disponível e da grande quantidade de veículos em circulação, especialmente durante o período 100 

noturno. Ademais, a professora apresentou considerações sobre o projeto arquitetônico para o 101 

estacionamento de ônibus na Ufersa Campus Pau dos Ferros, elogiando a iniciativa, mas 102 

ponderando que o referido projeto não leva em conta a realidade do campus no tocante ao 103 

espaço físico disponível e o número de vagas de estacionamento, que se mostra insuficiente para 104 

atender à demanda. Além disso, a proposta prevê um estacionamento interno, ou seja, localizado 105 

dentro do campus, ao invés de uma solução externa. Nada mais a tratar, o presidente agradeceu 106 

a presença de todos e declarou encerrada a reunião às quinze horas e onze minutos, da qual eu, 107 

José Victor Magalhães Gomes, secretário ad hoc, lavro a presente ata, que dato, assino e após 108 

ser lida, votada e aprovada será referendada pelo presidente. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 109 

Aprovada em: oito de maio de dois mil e vinte e três. 08/05/2023.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 110 

Presidente: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 111 

Alex Pinheiro Feitosa ____________________________________________________________ 112 

Secretário Ad hoc: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 113 

José Victor Magalhães Gomes _____________________________________________________ 114 

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 115 


